

Une primaire qui ne passe pas à gauche

Auxerre Écologie Solidarités organise une primaire pour désigner un ou une candidat(e) d'union en vue des municipales de 2026. Le hic, c'est qu' hormis Les Écologistes, les autres partis de gauche n'y prendront pas part. Mais un candidat surprise pourrait sortir du bois.

Cécile Carton

cecile.carton@centrefrance.com

« À dix mois des élections, il est temps de mettre la discussion sur la place publique. » Auxerre Écologie Solidarités passe à l'action en organisant une primaire avec l'ambition de désigner une personne pour mener « la liste d'union de la gauche et des écologistes, dans la continuité du Nouveau Front populaire de 2024 ».

Une seule candidate ?

Mais l'initiative est loin de rassembler. Même, il risque fort de n'y avoir qu'une candidate, en la personne de Florence Loury (Les Écologistes). « Je suis la candidate naturelle de la gauche et des écologistes », défend cette dernière. L'élué d'opposition auxerroise a échoué de peu aux législatives



CANDIDATE. L'écologiste Florence Loury pourrait être seule candidate à la primaire d'Auxerre Écologie Solidarités. PHOTO D'ARCHIVES C. GIRARD

de 2022 et 2024 face au Rassemblement national, mais était arrivée en tête à Auxerre. « Beaucoup d'Auxerrois ont voté pour moi, donc c'est assez logique que je me présente », estime-t-elle. Florence Loury voit ce scrutin comme « un mode de désignation démocratique » et

« une porte ouverte » aux autres partis de gauche, alors qu'en coulisses, les discussions menées depuis des mois n'aboutissent pas.

Sauf que les autres partis rejettent en bloc l'idée même de cette primaire. « Je ne participerai pas à cette mascarade », annon-

ce clairement Mani Cambefort (Parti socialiste). Pour le premier fédéral du PS dans l'Yonne, « une élection c'est d'abord un programme. Cette primaire n'est qu'un alibi à la candidature de Florence Loury. C'est à minima inélegant et maladroit. »

« Les discussions ont du

mal à aboutir sur une union parce que les Écologistes sont bloqués sur cette idée de primaire. Or c'est toujours un échec cuisant, estime Adrien Provence, co-animateur du groupe local de LFI. Nous, on choisit de se concentrer d'abord sur le programme. C'est très clair, on ne participera pas et on n'en démentira pas. » « Je ne comprends pas l'intérêt, estime également Pascale Marlin (Parti communiste). C'est une tambouille pour sauver le soldat Loury. » La représentante du Parti communiste auxerrois confirme que sa section « a, depuis plusieurs mois déjà, décidé de travailler à la construction d'un programme municipal commun avec, a minima, le Parti Socialiste, le Parti Radical de Gauche, Place Publique et des Auxerrois aux convictions et valeurs de gauche ».

Une surprise de dernière minute

Une chose est sûre, cette primaire rompt les discussions déjà tendues entre les partis. « Les Écologistes devront assumer la désunion de la gauche », estime Mani Cambefort.

Une désunion qui a

d'ailleurs fait sortir du bois une candidature surprise. Rachid El Idrissi, Auxerrois de 44 ans issu de la société civile, a posté sur les réseaux sociaux, dimanche, une vidéo dans laquelle il déclare être « candidat à l'union populaire de la gauche ». Une démarche qui vise à « mettre la pression pour appeler les partis à l'union urgente de la gauche ». « Mais en cas de plusieurs candidatures de gauche aux élections municipales, il faudra aussi compter avec la mienne. La seule façon d'enjamber les désaccords est de porter une liste citoyenne », défend l'Auxerrois.

Prendra-t-il part à la primaire organisée par Auxerre Écologie Solidarités ? Rachid El Idrissi a en tout cas été approché par Denis Martin, le président de l'association, hier matin. « Je ne sais pas encore si je participerai à la primaire, explique Rachid El Idrissi. A priori, ce n'est pas mon souhait. Mais je me réserve le droit d'y réfléchir. » Les candidats ont jusqu'à ce soir pour se déclarer. ■

► **Primaires.** Elle doit se dérouler dimanche 29 juin, de 10 à 18 heures, au marché de l'Arquebuse.